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2018 年 6 月 18 日 

ＰＴＡ会員の皆様 

上北沢小学校 PTA 

     会 長 和泉 佐弥香 

 

 

２０１８年度  総 会 報 告 
               

日 時 ： ２０１８年５月３１日（木）１５：３０～ 

場 所 ： ランチルーム 

 

 

１．開会のことば                                      

 

 

２．会長あいさつ                                      

皆様、こんにちは。 

保護者の皆様、そして多くの教職員の皆様、本日はお忙しい中、PTA 総会にご出席いただきまして

誠にありがとうございます。 

また日頃から、PTA 活動にご協力いただきまして重ね重ねお礼を申し上げます。 

総会では、2018 年度の活動計画案と予算案を審議し、承認していただくことが主な目的となって

おります。一年間 PTA 活動が円滑に行われますように話し合って進めていきたいと思います。そし

て、各事項が承認される前に疑問に思うこと、理解しにくいことなどを質問していただけたらと思い

ます。皆様のオープンなご意見が本校の PTA の幅を広げていくことになります。 

また、世田谷区では、平成１７年度から地域と共に子どもを育てていく教育ビジョンを掲げており、

本年度もこれまでと同じように、小学校と地域そして PTA が確かなコミュニケーションを元により

よい信頼関係を築いていけるように力を注ぎたいと思います。 

そのような位置づけから PTA 役員は保護者と小学校、そして地域とのパイプ役・橋渡し役を担っ

ておりますが、これまでの会長、役員会がそうであったように、私も一保護者として PTA 活動に参

加していきたいと思います。 

一年間どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

３．校長先生ごあいさつ                                   

皆さん、こんにちは。 

本日はお忙しい中、PTA 総会にご来場いただきましてありがとうございます。 

私も着任いたしまして２ヶ月が経ちました。まだいろいろと見えていないこともあるのですが、先

日行われた運動会では保護者の皆様、地域の皆様、ご来賓の皆様など、たくさんの方々にお越しいた

だき、子どもたちを励まして下さいまして本当にありがとうございました。その中で地域の力、PTA

の力が本当に大きいと改めて思いました。いろいろなことで子どもの健全な育成を目指して一致団結

している会なんだと、つくづく感じました。 

先日、書店の新書を探していたら、なんと『PTA 不要論』という本があり、「ああ、なるほどな」

と分かる部分もすごくありました。今、お母様方が大変お忙しい中、PTA 活動をされており、お父様
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方はこのような総会になかなか来ることも難しい、そんな中での PTA 活動も今後考えていかなけれ

ばならない時期に来ていると思います。いろいろな意味で PTA 活動を支えて下さっている方々に本

当に感謝の意を表しつつ、また今年度の PTA 活動も見守っていっていただければと思いますので、

是非よろしくお願いいたします 

 

 

４．新任教職員の紹介                                    

梶山 亜友美（かじやま あゆみ）先生 

武蔵村山市立大十小学校より参りました。今年度、1 年 4 組の担任をしております。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

五十嵐 敬子（いがらし けいこ）先生 

調布市立上之原小学校より参りました。今年度、1 年 2 組の担任をしております。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

平泉 幸子（ひらいずみ さちこ）先生 

小平市立花小金井小学校より参りました。今年度、すまいるルームを担当しております。 

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

松浦 永次朗（まつうら えいじろう）先生 

調布市富士見台小学校より参りました。図工専科を担当しております。 

以前、八幡山小学校におりました時に、上北沢小学校にもお邪魔をしておりましたので気心が知れ

ております。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

川上 深雪（かわかみ みゆき）先生 

今年度、すまいるルームを担当させていただいております。 

どうぞよろしくお願いいたします 

 

石河 郁子（いしかわ いくこ）先生 

今年度、3 年 2 組の担当をしております。 

一年間どうぞよろしくお願いいたします。 

 

勝田 悠介（しょうだ ゆうすけ）先生 

今年度、算数少人数を担当しております。 

どうぞよろしくお願いいたします 

 

 

５．役員・会計監査および各委員会正副委員長紹介 及び各委員会担当教職員紹介         

（第１回運営委員会報告書をご参照ください） 

〈 各委員会担当教職員に関して 〉 

学級代表委員会・家庭教育学級委員会・広報委員会・役員選出委員会・手作り広場実行委員会

の担当教員は金子副校長先生になります。交通校外委員会の総括担当教員は大門先生、副総括事

務全般は勝田先生です。一年間どうぞよろしくお願いいたします。 
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６．議事                      （総会資料 P.１～１０をご参照ください） 

〈 議長・副議長の選出 〉  議 長 ：間瀬さん（４年２組） 

  副議長 ：中村さん（３年１組・6 年２組） 

〈 集計の結果 〉 出席者数６３名 委任状２６０名 合計３２３名 

 会則１０条により定足数に達しましたので、本総会は成立いたしました。 

 

 

【１】2017 年度 各委員会年間活動報告および承認  ⇒  承認されました。 

～各委員会委員長の報告（１年間を振り返って）～ 

※「総会資料」P.１～６をご参照ください 

学級代表委員会 下永委員長より 

昨年度の年間活動報告につきましては総会資料１ページ目に記載のある通りです。 

定例会は年 7 回開催いたしました。また、各学級の親睦会を開催しました。そして、 

ブロック研修会に参加し、単位 PTA 研修会を実施いたしました。 

各班活動につきましては記載の通りでありますのでよろしくお願いします。 

 

家庭教育学級委員会 川原田委員長より 

活動報告につきましては資料に記載の通りです。 

3 回の家庭教育学級の企画をしましたが、第２回目の「姿勢教育セミナー（子どもたちへ正しい

姿勢を！！）」に関しては大勢の方々にご参加いただきました。 

母親になるとなかなか学ぶ時間を取ることが難しいと思いますが、今後とも活用していただけれ

ばと思います。ありがとうございました。 

 

広報委員会 徳永委員長より 

昨年度も無事に年間３号発行することができました。 

広報というのは、学校をはじめ他の委員会や地域団体の方々に支えられて初めて成り立つ委員会

ですので、本当に多くの皆様に支えられた一年間になりました。中でも特に委員会内のメンバーに

恵まれたことがとても大きくて、皆さん本当に協力的な方々ばかりでそれが一番感謝したいことで

す。 

最後に一つお願いなのですが、広報誌というのはただ“面白く”読めれば良いというものではな

くて、PTA 活動を伝えることが第一目的ですので、その趣旨を今後も引き継いでいっていただけれ

ばな、と思っております。一年間どうもありがとうございました。 

 

役員選出委員会  

→ご出席予定の方が本日ご欠席ですので、お手元の資料にて活動内容をご確認ください。 

 
交通校外委員会 松本委員長より 

昨年度の一年間の予定ですが、大きなところでは集団下校の引率、春・秋全国安全交通指導によ

る旗持ち、交通安全教室、ラジオ体操などを開催いたしました。細かいものは資料に記載してあり

ますのでご覧ください。 

昨年度から大きく変わったものは「PTA 個人カード」導入に伴う作業の追加です。 

従来、学校からいただいていました情報を学校からいただけなくなり、PTA 役員会から PTA 個

人カードの情報を見せていただいてデータベースの確認作業というものを新たな仕事として追加い
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たしました。 

一年間を通してですが、私は校外委員を一度もしたことがなかったのですが、初めて委員長をさ

せていただいて、最初は不安ばかりでした。ですが副委員長さんや委員さんたちに恵まれ助けてい

ただいて一年間を無事に過ごすことができました。 

見えない部分はたくさんあって、委員会に入ってこそ分かることがたくさんあり、先生方や学年

の違う保護者の方々とのコミュニケーションも取ることができるようになる、そういうきっかけを

与えてくれた一つだと思っております。委員活動を終えた今、校外ロスのような気分でいます。そ

れだけ一年間、校外の仕事を一生懸命してきたんだなあと思いました。 

一年間本当にありがとうございました。 

 

手作り広場実行委員会 牧野副委員長より 

本日、前委員長の河合さんが欠席ですので代読させていただきます。 

活動報告に関しましては、資料にあるとおり、主に 4 月から 11 月上旬に活動を行いました。 

以下、河合さんからの報告の代読を致します。 

4 月から 11 月上旬の活動におきましては委員の皆様に、地域の方々の調整、講習会開催、自宅

での準備、買い物など、開催日当日まで忙しく動いていただきました。その甲斐があり、当日は雨

の中でしたが、他の小学校、保育園、幼稚園からの参加も多く、参加した子ども達、出店していた

だきました地域団体の方々、またお手伝いの方々からも「とても楽しかった」とのお声を多くいた

だくことができました。委員自身も楽しい 1 日を過ごすことができ、最後まで頑張って良かったと

委員全員でホッと胸をなでおろしました。 

この活動を通じて地域の方、先生方、BOP の先生方、そして保護者の方々多くのご協力があって、

子どもたちの学校生活が成り立っているのだと委員全員で実感できました。 

今年度、来年度とずっと手作り広場が開催されていることを願っております。 

ご協力いただきました皆様、本当にありがとうございました。 

 

【２】2017 年度 役員会活動報告及び承認  ⇒  承認されました。 

役員会副会長 中村様より 

活動報告は資料に掲載の通りです。 

大きなところでは、昨年度は PTA カードの作成と５ブロックバレーボール大会の開催がありま

した。５ブロックバレーボール大会は、学校をあげての行事でしたので保護者の方々や教職員の方々

にお手伝い、ご協力をいただきまして本当にありがとうございました。 

 

【３】2017 年度 決算報告および承認  ⇒  承認されました。 

決算報告 会計 松山様より ※「総会資料」決算報告書をご参照ください。 

2017 年度会計を務めさせていただきました松山です。星野は本日仕事で欠席の為、決算報告は

松山よりさせていただきます。 

2017 年度決算報告につきましては資料に記載の通りです。決算報告書をもとにご説明しますの

で資料をご覧ください。特に報告すべき点を中心にお伝えいたします。 

［収入の部］ 

昨年度も、多くの会員の皆様より、会費をお預かりいたしました。ご協力ありがとうござい

ました。また、区や世小 P などからの委託金も例年通りいただいております。昨年度も世田谷

区地域安心安全まちづくり様より区民活動助成金をいただいております。その他の内訳につき

ましては、表の通りとなっております。 
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［支出の部］ 

５．通信費 

予算を組む際に各委員会委員長・副委員長の人数を間違えて計算したため予算を上回りまし

た。 

６．渉外費 

研修会への出席回数・参加人数も多かったため予算より上回りました。 

７．慶弔費 

例年より異動・退職された教職員が多かったのと慶弔での出費が多かったため予算を上回り

ました。 

２１．児童表彰奨励費 

卒業生・新入生とともに、例年より児童数が増えたため予算を上回りました。 

２２．PTA 協議会分担金 ・ ２３．PTA 保障制度加入金 

どちらの項目も予算作成・承認後に契約した時点での正確な家庭数と児童数で計算したため

予算を上回りました。 

３０．校外交通安全マップ 

新入生の準備段階で不足が発生したため増印刷分の出費です。 

３１．その他 

個人情報保護法の適用により PTA での個人カード導入の際に必要となった備品の出費です。 

［積立の部］ 

備品購入積立金から、PTA 室のプリンターが故障したため買い替えをいたしました。 

昨年度は、個人情報保護法関連の「個人カード」導入があったり、５ブロックバレーボール

大会や2017年度最後の５ブロック会開催などで各委員会や多くの保護者の皆様のおかげで大

きな問題もなく行う事ができました。 

慣れない会計の仕事で校長先生や副校長先生をはじめ諸先生方にはご迷惑をおかけしました。

また、この場にはいらっしゃいませんが、主事さんにも行事の度にご協力いただきました。本

当にありがとうございました。 

会員の皆様のご理解・ご協力のおかげで一年間無事に活動することができ心から感謝してお

ります。ありがとうございました。 

 

【４】２０１７年度 会計監査報告および承認  ⇒  承認されました。  

会計監査 髙橋様より 

昨年度会計監査を担当いたしました髙橋です。安藤さんと一緒に担当していたのですが、本日お

子様が体調不良で早退されたので、私の方からご報告させていただきます。 

先ほど提示されました PTA の決算報告書につきまして、適正に処理されていることを確認いた

しましたのでご報告させていただきます。 

大きくマイナスとなった項目もありましたが、これについては監査で詳細確認済みであります。

また引き続きＰＴＡ会費の在り方を考えながら調整していただければと思いますので、今後ともど

うぞよろしくお願いいたします。 

 

 



6 
 

【５】２０１８年度 各委員会・役員会 年間活動計画案の審議および承認  ⇒ 承認されました。 

※「総会資料」P.７～１０をご参照ください 

学級代表委員会 下永委員長より 

今年度の年間活動計画は P.７に記載の通りです。 

単位 PTA 研修会が 10 月頃予定されておりますので多くの保護者の皆様、先生方にご参加いた

だければと思っておりますので、よろしくお願いいたします。 

  

家庭教育学級委員会 大友委員長より 

P.８をご参照ください。 

変更箇所と決定事項がございまして、定例会の第 2 回目は 6 月 26 日→6 月 4 日になりました。

そして第 3 回目は 9 月 22 日→7 月 13 日へ変更となります。 

また、年間3回開催する家庭教育学級の内容が決まりました。第1回目は既にご案内済みですが、

6 月 26 日（火）に「給食試食会」がランチルームにて開催されますのでよろしくお願いいたしま

す。第 2 回目は 9 月 8 日（土）ピラティスの講座を行うことにしました。こちらは土曜日開催な

ので参加人数が心配なのですが、親のリフレッシュが子育てに良い影響を与えると思いますので、

今回無料でピラティスができるということなので、皆様是非、お父さんにお子さんを預けてご参加

いただければと思います。よろしくお願いいたします。第 3 回目は 12 月 18 日（火）に決定いた

しました。内容は「2020 年どう変わる英語教育」というものを予定しております。先生は NPO

法人の教育テストの研究センター理事を務められている小村俊平先生です。これから英語教育が変

わっていく状況で皆さんも不安に思うことがあると思います。是非この機会をお役立ていただけれ

ばと思いますので、たくさんのご参加をお待ちしております。よろしくお願いいたします。 

  

広報委員会 宮腰委員長より 

P.８をご参照ください。 

今年度も広報委員会では年 3 回の広報誌の発行を予定しております。 

広報誌の発行につきましては委員の皆様や先生方にご協力をいただくことがあるかと思いますの

でご協力をよろしくお願いいたします。 

 

役員選出委員会 徳永副委員長より 

本日委員長が欠席ですので、代わりにご説明させていただきます。 

一点重要な変更点がございます。例年、１月の保護者会で役員選出を行ってきたのですけれど、

本年度は学校の都合で 1 月の保護者会がなくなりましたので１２月の保護者会で役員選出を行うこ

とになりまして、互選会も１２月１５日（土）に決定いたしました。ですので、資料 P８にありま

す「役選だより」の発行時期につきましても少し前倒しになる予定です。皆様の立候補をお待ちし

ています。一年間どうぞよろしくお願いいたします。 

 

交通校外委員会 小野委員長より 

P.9 をご参照ください。 

交通校外委員会の主な活動は、地域班の名簿および防犯パトロールの当番表の作成・配布、 

春と秋の交通安全旗持ち当番（各 4 日間）、5 月と１２月の集団下校における引率、5 月運動会

での校内パトロール実施、6 月の 1 年生を対象とした交通安全教室、7 月のラジオ体操の開催とな

っております。 

その他、細かいことは講習会や懇談会への出席などがあります。 
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手作り広場実行委員会 小谷田委員長より 

P.１０をご覧ください。 

今年度の手作り広場は１０月 27 日（土）に開催いたします。 

６月 6 日に全体会がありまして各地域団体の方々と顔合わせ・打ち合わせをして進めていきたい

と思います。よろしくお願いいたします。 

 

役員会 副会長 池田より 

P.10 をご覧ください。 

本年度、自校開催の行事はありませんが、来年度の周年行事に向けた土台作りをしていき、次年

度へのバトンを渡したいと考えております。 

2017 年度に個人情報保護法が改正され、本校 PTA 活動においても個人情報を個人カードで管

理し適正に運用を始めております。本校 PTA としましては、個人情報の管理を法に準じた形で、

かつ、PTA 活動に出来るだけ支障が出ない範囲で行ってまいります。 

本年度のスローガンは【成長しよう 子どもとともに】です。こちらのスローガンは常時 PTA

室横の掲示板に掲示しております。私たち 2018 年度役員が、一年間の活動を終えた時に達成感を

持って感じたいことは何かと想像し話し合って決めました。皆それぞれ出来ること、出来ないこと

は違いますが、助け合い、柔軟に対応しながら前に進んでいければ良いと思っております。 

 

【６】２０１８年度 予算案審議および承認  ⇒  承認されました。 

予算案発表 会計 桑原・清水より 

予算に関しましては通常会計と前年度の実績をもとに予算を組ませていただいております。ここ

からは例年との変更箇所を中心に説明させていただきます。  

1. まず、前年から引き続き、収入の部、臨時支出準備金の部、積立の部、と３つの部に分けていま

す。私たち PTA の活動がその年の会費の範囲内で行われている事を明確にするためにも収入の

部は会費収入と自治体からの委託金のみで構成し、今年度の活動もこの範囲内で行いたいと思い

ます。  

2. 次に、支出の部において、前年度の支出を参考に 2018 年度の予算案として提案させていただ

きます。前提として、本年度は児童数の増加によりクラス数も前年度より 2 クラス増えており、

また家庭数も前年度より増えております。  

3. まず、一、会議費はクラス数の増加により委員会の人数が増加したことにより増加いたします。

５.通信費は前年度同様副委員長にもお支払いする事に決定したため、増額としております。6.

渉外費は地域の祭りや交流活動、他校の周年記念の費用であり７.慶弔費は教職員や地域の皆様

に対する支出でありますが、前年度はいずれもマイナスとなっていたため増額としております。

10.修繕費は、ベルマークで購入した物品を修繕及び保守費用の目的で今年度より計上しており

ます。12.学級代表活動費についてクラス数が増加したため、増額としております。  

4. 14.交通校外活動費は児童数の増加に伴い、夏休みに行われるラジオ体操の景品数の増加が見込

まれるため、前年度より増額しております。21.児童表彰奨励費も前年度から卒業生用の胸花の

ため別途予算を計上する必要があり、対前年増とさせて頂ました。22.PTA 協議会分担金及び

23.PTA 補償制度加入金はいずれも今年度の児童数及び家庭数増加に伴い増額しているもので

す。  

5. 24.備品購入積立金ですが、前年度末において 70 万円近くの積立高となっております。前年度

まで毎年 10 万円を積み立てておりますが、今年度は 8 万円を計上致します。  

6. また前年度より別項目として新たに設けました臨時支出準備金ですが、今までの繰越金をこれに

充てています。隔年の発行物や数年毎の常任校、年号の変化、等の不測の事態等の準備金として
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位置付けております。今年度はスマイル PTA などの発行を考えておりますので表にある支出が

見込まれます。  

以上、会計より予算案の説明でした。 

 

《議長・副議長の解任》 

 

 

７．２０１７年度運営委員会の報告事項      （「総会資料」P.１１～１２をご参照ください） 

役員会前年度副会長 中村様より 

個人情報保護法の全面施行に伴い PTA 会則の改定を行いました。 

それに伴い『個人情報取扱規則』の制定、『PTA 個人カード』の導入を行いました。『PTA 個人

カード』の修正・返却についても方法を決定させていただきました。詳細は資料をご覧ください。 

次にベルマークについてです。2016 年度第６回運営委員会でベルマークの寄付先について審議

し、2016 年度回収分のベルマークより東日本大震災と熊本地震に 15,000 円を半分ずつ振り分け

て寄付することに決定しておりましたが、熊本地震についてはベルマーク財団での寄付活動があり

ませんでした。よって再度審議し東日本大震災に全額 15,000 円寄付いたします。 

2018 年度のベルマークの寄付につきましては、毎年、次年度のベルマークの寄付をするか否か

年度最後の運営委員会で決定することになっています。 

2017 年度は合計で 56,700 点が回収されました。2017 年度の運営委員会の中でも何度か熊

本や福岡などの被災地に送れないか、という話があがりましたが、現在、ベルマーク財団で扱って

いる寄付の受け入れ口は、現在国内では東日本大震災のみ残っている形になっているので 2018 年

度もベルマークの３割の寄付を東日本大震災の被災地に寄付させていただきます。 

 

 

８．連絡事項                                        

役員会より 

～住所変更時のご連絡についてのお願い～ 

お引越し等で、住所、電話番号、地域班が変更になった場合は、２箇所にご連絡をお願いしま

す。１箇所目は各クラスの担任の先生へのご連絡をお願いします。２箇所目は役員会です。役員

会へはメールでご連絡下さい。メールアドレスは下記の通りです。 

役員会メールアドレス：kamisho_pta@yahoo.co.jp 

ご連絡をいただきましたら、役員会にて PTA 個人カードの記載内容を訂正の上、必要に応じ

て各委員会へ連絡をさせていただきます。転出される場合には、PTA 個人カードの返却を致しま

す。 

学校へのご連絡と併せて、必ず役員会まで早めにご連絡をいただきますよう、よろしくお願い

いたします。 

 

 

９．副校長先生ごあいさつ                                  

どうもありがとうございました。 

前年度の PTA 役員の方々と今年度の PTA 役員の方々が一堂に会する機会はあまりないので、本

日は貴重な機会だったと思います。 

新たになられた方は「昨年はどうだっただろう」とか、前年度の方は「昨年と違うわね」とかい
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ろんな思いがあるとは思うのですが、なるべくやりやすい、お任せしたらお任せするというのがい

いのかな、と思います。分からないことは前年度の方に聞くにしても、必ず「そうやらなくてはい

けない」となると、お互いにきつくなるのではないかと思います。 

ということで、学校も昨年度とはかなり違うことが出てくると思います。 

既にいろいろなところが変わっているのをお気づきいただけたでしょうか？ 

掲示板がいろんな所にできたり、ホームページがやたらと更新されたり、見ていただけています

か？一人１日 5 回は見てください。是非お願いいたします。 

学校に興味、関心を持っていただいて、みんなでよくなろうとバージョンアップを考えておりま

すのでよろしくお願いいたします。 

また、学校だよりでも触れたり、いろいろな所でもお話したりしていますが、「教職員の働き方を

変えよう」とういうことでお願いをしています。 

学校へのお電話は、朝の８時以降にお願いいたします。欠席の場合は連絡帳でお願いします。た

だし、緊急の場合や、お近くに連絡帳を預ける方がいない場合はお電話で結構ですが、８時以降に

お願いいたします。そして夜は１８時までにご連絡をいただけるとありがたいと思います。 

併せて、お電話への留守番機能をつけていただくようお願いします。お互いに折り返す必要がな

くなり良いと思いますので、留守番電話機能をつけていただけるとありがたいと思っています。 

次に PTA 室の鍵の保管場所の変更についてです。すでにご存じの方もいらっしゃると思います

が、玄関受付にキーボックスを新設しましたので、ご利用ください。 

今年の PTA のスローガン【成長しよう 子どもとともに】のとおり、みんなで成長していきた

いと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 

 

10．閉会のことば                                     


